



Diario de debates

Alejandro Armenta*

opinionexcelsior@gimm.com.mx

A cinco años de la Cuarta Transformación

- En temas de política exterior, México se mantuvo como uno de los principales socios comerciales de EU en el mundo, y hemos sostenido una relación de cooperación y amistad basada en el respeto a las soberanías y en la política de buena vecindad.
- En México existen periodos establecidos constitucionalmente, como parte de una estructura jurídica que rige el comportamiento de la división de Poderes. De manera que, en nuestra Constitución Política, el artículo 69 establece que el Presidente presenta un informe de gobierno anualmente -cada 1° de septiembre-, como parte de la labor de anunciar

el estado de las cosas (*statu quo*) del Estado mexicano, de esta forma también se da inicio al periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión. Podemos decir que el gobierno federal en cuestión hace una especie de rendición de cuentas ante la Federación.

Austeridad Republicana en su conjunto significó liberar más de 300 mil millones de pesos para el desarrollo. Los ingresos del gobierno federal incrementaron en 2.4%, en términos reales, con relación al año pasado (2021-2022), con todo y la inflación de 8.2% y el subsidio a las gasolinas y el diésel por 293 mil millones de pesos.



En este sentido, y a cinco años de la Presidencia que encabeza **Andrés Manuel López Obrador**, resulta una gran oportunidad para destacar la importancia política de este suceso, pero sobre todo para recapitular los logros más importantes de este gobierno, pues se han hecho cosas muy significativas; por ejemplo, en relación con el campo, la producción de maíz, frijol, arroz y trigo fue de 31.2 millones de toneladas en 2018; en 2022 llegó a 32.3 millones de toneladas, 3.5% más.

En materia de salud, el IMSS atendió durante 2022 a 52 millones 319 mil 721 derechohabientes. La inversión pública en obras de infraestructura y desarrollo creció en 78 por ciento.

Por otro lado, en temas económicos, al prohibir la condonación de impuestos a grandes contribuyentes, así como el combate frontal a la evasión fiscal, se recaudaron ingresos excedentes en la Hacienda Pública por un billón 700 mil millones de pesos. El combate al robo de combustible detuvo la fuga al erario de 200 mil millones de pesos. El Plan de

En temas económicos, se recaudaron ingresos excedentes en la Hacienda Pública por un billón 700 mil millones de pesos.



En temas de política exterior, México se mantuvo como uno de los principales socios comerciales de Estados Unidos en el mundo. Asimismo, hemos sostenido una relación de cooperación y amistad con esa nación, basada en el respeto a las soberanías y en la política de buena vecindad.

De tal manera, en el Senado de la República y haciendo valer el artículo 76 de nuestra Constitución, nos hemos esforzado por mantener relaciones fructíferas con otras naciones, pero mayormente por seguir en concordancia con este nuevo modelo de gobierno, el Humanismo Mexicano, encabezado por el presidente

Andrés Manuel López Obrador, que se materializa en grandes resultados en beneficio de las y los mexicanos.



* Senador de la República